

## LA POLÍTICA *de Perfil*

BERGOGLIO ENVÍO EL MENSAJE EN 2024, CUANDO SE SUPO QUE EL MANDATARIO SERÍA PADRE:

# La desconocida carta del Papa Francisco al Presidente Boric y las relaciones con El Vaticano

A mediados de esta semana, nació finalmente Violeta Boric Carrasco, primera hija del Presidente de la República y de su pareja, la basquetbolista y química ambiental Paula Carrasco. Más allá de la indudable felicidad que este hecho ha traído a sus padres, no cabe duda de que esta primogénita vivirá rodeada del aura de haber nacido mientras su padre servía la primera magistratura del país. Sin duda, eso le acompañará por toda su vida. Mal que mal, son pocos los chilenos que cuentan con esa condición. De hecho, el último caso equivalente se dio durante el mandato del Presidente Carlos Ibáñez del Campo, cuando se convirtió en padre de su cuarto hijo, Ricardo Francisco Ibáñez Letelier, el año 1930.

En estos días, mucho se ha comentado acerca de la cantidad de saludos y regalos que han llegado para Violeta y su madre. Lo anterior no tiene nada de extraño. Lo que sí se desconocía, al menos hasta ahora, es un sentido mensaje que recibió meses atrás el Presidente Boric, cuando él informó que sería padre,

a través de sus redes sociales, en diciembre de 2024.

El remitente de ese mensaje era del entonces Papa Francisco. Como solía hacerlo en muchas oportunidades, Bergoglio le escribió a mano una carta al Presidente. Quienes conocieron el texto, relatan que, además de tener un tono muy cercano y cariñoso, iniciaba sus palabras felicitándolos a él y a su pareja. A continuación, se dice, la comunicación se detenía en la importancia y trascendencia de la vida, desde su concepción hasta la muerte natural. El líder de la Iglesia Católica, tampoco ahorra palabras en la misiva respecto de la familia y su papel central en la sociedad actual.

Desde el entorno presidencial, han

comentado que la carta, que le llegó a Boric a través de vías eclesásticas, no solo fue respondida por el Presidente, sino que para este fue algo muy importante y no escatimó comentarios favorables al gesto del entonces Papa. Dicen que especial significación tuvo para la madre del jefe de Estado, una reconocida católica.

En este contexto, no deja de llamar la atención que encontrándose el Gobierno casi al final de su período, el hecho cierto es que el gobernante nunca visitó el Vaticano durante estos años. Lo anterior, no solo discontinuó una tradición que habían seguido todos los presidentes de Chile desde el retorno a la democracia en 1990, sino que también, desoyó varios "recados" que al respecto le envió el propio Francisco,



El Presidente Gabriel Boric se convirtió en padre el pasado miércoles 25.

en orden a que le visitara en el Vaticano. Muchos de estos mensajeros, parlamentarios y actuales ministros, además de algunos obispos, han contado a "El Mercurio" que el Sumo Pontífice apreciaba y valoraba la figura del Presidente Boric. Le interesaban y sorprendían su juventud y las políticas por él impulsadas en ciertos temas sociales —40 horas, sala cuna y salario mínimo—. Sin embargo, el encuentro presencial no fue posible, como tampoco la concurrencia del Presidente a los funerales de Francisco, a pesar de que concurren a este casi la totalidad de los mandatarios de Latinoamérica, incluyendo líderes reconocidamente de izquierdas —Lula y Petro— y tal vez agnósticos o ateos. Sin embargo, estos parecen haber comprendido que la política exterior de un país no se lleva a partir de las preferencias personales de los gobernantes. Más aún para los vínculos con un Estado con el que Chile posee relaciones diplomáticas desde 1857 y que cuenta con una población mayoritariamente católica.